
 ☞ 裏面へ 

 

 

 

 

 

 

 

新しい年が始まりました 

 今年は新年早々，能登半島地震や飛行機事故などの衝撃的なニュースが飛び込んできました。驚き

が大きく，不安になったお子様もいたかもしれません。冬休み明けのテレビ放送による朝会では，能

登半島地震に触れ，「一刻も早く，日常の生活が取り戻せるようにみんなで願いましょう。そして，私

たちにできることを考えていきましょう。」と話をしました。 

 そして，もうひとつ，昨年秋頃から報道されていた大谷翔平選手からのグローブが年末に本校にも

届いたので子供たちに紹介しました。同封されていた手紙には，話題になっていた「野球しようぜ」

のメッセージに加え，「夢をもってほしい」との思いが綴られていたことを伝えました。「大谷選手に

とっての野球のように，一人一人が充実した人生を送るための『何か』を見つけられるように頑張り

ましょう。」と話をしました。 

 なお，グローブは６年生から順々に

クラスに回しています。後々は貸出制

にして使いたい人が順番に使えるよう

にしていく予定です。 
 
 

不審者対応の避難訓練を実施しました 

 １２月２１日(木)に，東警察署スクールサポーター様と白沢駐在所長様に来校いただき，不審者対

応の避難訓練を実施しました。感染症対策のため，近年は避難方法の説明のみで，実際に避難行動を

取る訓練が実施できていませんでした。今回は，東警察署のスクールサポーターの方が不審者役をし

てくださり，教職員は不審者対応と児童の避難誘導の担当に分かれて，有事の際の動きを確認しまし

た。やはり，実際に動いて訓練してみると，多くのことに気付くことができるものだと感じました。

いざという時のために，どのように安全を確保すべきか，考え続けていきたいと思っています。 

 

「手づくり絵はがきコンクール」で白沢小学校が特別賞を受賞しました 

 環境保全への関心を高めることを目的に企画された日本製紙連合会主催の「手づくり絵はがきコン

クール」に学校として応募したところ，団体の部で「特別賞」を受賞しました。環境委員会の子供た

ちが牛乳パックからはがきを作り，全校児童に呼びかけ，「夏の思い出」というテーマに沿った作品

(希望者４５名分)を出品したものです。

環境委員会の児童が中心になり，目的に

沿って活動できたことに感激しました。

副賞として，図書カードをいただきまし

たので，環境保全に関する図書を購入

し，図書室に配架する予定です。 

白沢小ホームページ http://www.ueis.ed.jp/school/shirasawa/ 

 

くすのき 
令和６年１月３０日 

白沢小学校長 石渡 美穂 

児童の笑顔が溢れて
います。ぜひ，ご覧
ください。 

令 和 ５ 年 度  学 校 だ よ り  

http://www.ueis.ed.jp/school/shirasawa/


地域学校園（中学生の社会体験学習・小学生の中学校訪問）の取組 

【社会体験学習：宮っ子チャレンジウィーク】 

働くことの尊さを実感させ、社会のためになることを積極的に行う態度を育み、主体的に生きてい

こうとする自覚を促すため，宇都宮市立全中学校の２年生で実施することになっている取組です。「学

校の仕事」に関心のある古里中学校の５名が本校で社会体験学習を実施しました。小学生と関わる仕

事だけでなく，環境整備などの仕事も体験してもらいました。もちろん，

小学生は大喜びでしたが，中学生も児童に慕われたり，教員の指導の工夫

に気付いたりするとともに，学校には教員の仕事以外にも様々な仕事があ

ることを知り，自分たちが多くの方々に支えられていることに改めて気付

いていました。中学生の記憶に残る有意義な活動になったようでした。 

【進学先中学校訪問(６年生)】 

１月１９日(金)に「小学校６年生の児童が進学先の中学校を訪問し，中学校の授業や部活動等を見

学することを通して，進学への期待感

を高めるとともに不安の解消を図る。」

ことを目的に本校では古里中学校への

訪問が実施されました。やや緊張した

面持ちで出かけましたが，帰校した際

には期待も膨らんでいるようでした。 

 

「校内長縄大会」を実施しました 

 １月２４日(水)に校内長縄大会を「学級の仲間で協力し，励まし合って活動しようとする態度を育

成する」ことを目的にクラス対抗で実施しました。休み時間等に長縄(八の字)跳びを練習するクラス

も多く，どうすれば回数を重ねることができるかについて，皆で話合う姿があちらこちらで見られま

した。優勝を目指すだけでなく，各学年・学級に応じた目標に向け，皆で励まし合い，頑張る姿が見

られ，微笑ましかったです。優勝は６年１組，準優勝は６年２組でした。慌てず，騒がず回数を着実

に重ねていく姿に６年生らしさを感じました。 

 

 

 

 

 

 

「学校保健給食委員会」を開催しました 

 １月２３日(火)に学校保健給食委員会を開催しました。この委員会は学校医，学校薬剤師，各学年

保護者の代表者，関係教職員で体力向上，保健教育，食育等の健康教育について，現状と課題，健康

教育の充実に向けた取組について話し合うものです。今回は，学校内科医の先生に「スマホを与えた

だけなのに」と題した講話もいただきました。委員の皆様，ありがとうございました。 

 

【教職員の体罰等に係る相談をお受けします】 

今年度２回目の「教職員の体罰等に係る相談日」を左

記のとおり設定します。本校において，体罰や不適切な

指導があったと思われる場合は，電話または来校の上，

ご相談ください。 

【相談日】 

期日：2月 5日(月)・6日(火) 

時間：9:00～12:00 

担当：校長または副校長 

電話：673-1817 

〈６年生の感想〉 

・古里中学校に初めて行きました。最初は不安だったけれど，

授業の様子を見たら，みんな楽しそうで少し不安がなくなり

ました。 

・授業を見て驚いたことは，先生が「線を引いてください」な

ど言わなくても，大切なところに線を引いていたので，さす

が中学生だなと思いました。勉強は，難しそうです。 


